Chapitre 5 – Dieu intervient

Nous connaissons bien l'oeuvre magnifique du salut accomplie à la Croix. Nous nous reposons sur cette oeuvre pour l'éternité! Le pardon, nécessaire après qu'Adam et Eve se soient condamnés eux-mêmes en Eden, devint possible par la mort de notre Seigneur Jésus Christ. Le châtiment, que toute personne de ce monde mérite à cause de son péché, a été réglé par la mort du propre Fils de Dieu. Il vint de la part de Dieu, Il s'est abaissé jusqu'à la mort, « et à la mort de la croix » Philippiens 2:8.

« Cette parole est certaine et digne d'être pleinement reçue : le Christ Jésus est venu dans le monde pour sauver les pécheurs » 1 Timothée 1:15. Toute l'oeuvre est caractérisée par l'amour : « mais Dieu met en évidence son amour à lui envers nous en ceci : lorsque nous étions encore pécheurs, Christ est mort pour nous. » Romains 5:8

Lorsque les premiers chrétiens vinrent à la connaissance du Seigneur Jésus Christ comme Sauveur, la joie qui remplissait leurs coeurs les encourageait aussi à s'engager pour le Seigneur et à le suivre. C'était loin d'être facile et il y avait beaucoup de difficultés dans le chemin. Cependant, le fait d'être passés de l'état de mort spirituelle à la vie éternelle leur donnait la force pour suivre ce nouveau chemin de bénédiction. Il y avait d'abord la nécessité d'être baptisé. Dans son discours, le jour de la Pentecôte, l'apôtre Pierre déclare : « Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ, pour le pardon de ses péchés ; et vous recevrez le don du Saint Esprit » Actes 2:38 et la réponse des auditeurs : « Ceux qui reçurent sa parole furent baptisés » Actes 2:41. Cette pratique fut systématiquement suivie, par exemple en Actes 8, en Samarie et avec l'Ethiopien qui se rendait de Jérusalem dans son pays. En Romains 6, l'apôtre Paul nous expose la signification du baptême. En effet, il dit aux croyants à Rome que lorsqu'ils étaient baptisés, ils annonçaient à tous que : « nous tous qui avons été baptisés pour le Christ Jésus, nous avons été baptisés pour sa mort » Romains 6:3. Il continue : « Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême, pour la mort, afin que, comme Christ a été ressuscité d'entre les morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. » Romains 6:4. Quand nous sommes baptisés, nous faisons cette déclaration publique pour montrer que nous avons clos le chapitre du péché dans notre vie passée – nous prenons notre place avec Christ – et que nous sommes amenés dans une nouvelle vie avec Lui.

Mais ce qui précède est juste le commencement. Il est important de faire la distinction entre la position d'Israël et ce que le Seigneur a établi maintenant pour Son peuple. Cette distinction marque non seulement une grande différence entre les deux mais elle souligne également la différence d'attitude qui doit caractériser les personnes qui vivent dans ce monde comme des croyants du Nouveau Testament.

Remarquons que Israël est le peuple de Dieu sur la terre. Il y a eu beaucoup de manquements de la part de l'homme depuis le commencement de la création. Adam et Eve, ne purent être à la hauteur des exigences établies par Dieu. Les manquements à ces exigences ne firent que s'aggraver dans les siècles qui ont suivi jusqu'à ce que Dieu y mette un terme : Noé construit l'arche et les habitants de la terre furent détruits. Seuls huit personnes de la famille de Noé survécurent. A partir de ces huit personnes, l'humanité recommença. Les manquements continuèrent de différentes manières et finalement Dieu appela Abram et lui demanda de quitter Ur où il vivait et de s'établir en Canaan. A ce moment-là, Dieu promit à Abram : « je te ferai devenir une grande nation et je te bénirai, et je rendrai ton nom grand » Genèse 12:2. Plus tard, après que Lot eut choisi où il voulait s'installer, nous lisons : « L'Eternel dit à Abram, après que Lot se fut séparé de lui: Lève tes yeux, et regarde, du lieu où tu es, vers le nord, et vers le midi, et vers l'orient, et vers l'occident; car tout le pays que tu vois, je te le donnerai, et à ta semence, pour toujours; » Genèse 13:14-15.

Il est clair d'après ces versets que l'Eternel donnait à Abram et à sa famille, un endroit sur la terre « pour toujours », c'est à dire aussi longtemps que la terre existerait. Abram et ses générations devaient devenir le peuple de Dieu terrestre.

Moïse fut responsable devant l'Eternel de conduire Israël hors du pays de l'esclavage vers la terre que Dieu avait promis à Abram. A cause de leurs actions, l'Eternel était très éloigné de Son peuple et ne pouvait être connu qu'à travers Moïse. Dieu appela Moïse sur la montagne, lui indiqua tout ce qu'Il avait fait pour Israël et dit : « si vous écoutez attentivement ma voix et si vous gardez mon alliance, vous m'appartiendrez en propre d'entre tous les peuples; car toute la terre est à moi » Exode 19:5.

Bien que le peuple ait donné son accord, son manquement fut rapidement

révélé quand l'Eternel lui donna Sa loi pour qu'il la garde. Comment Dieu pouvait-il manifester Sa grâce envers Israël ? L'Eternel donna des instructions à Moïse pour construire un tabernacle, où Il se rencontrerait avec Moïse et Il dit : « Et j'habiterai au milieu des fils d'Israël, et je leur serai Dieu; » Exode 29:45. Nous avons un peuple à qui une terre a été promise pour y habiter et au milieu de ce peuple, Dieu habiterait dans le tabernacle. Israël était une nation sur cette terre. Dieu habitait parmi les hommes sur la terre.

Aujourd'hui, le peuple du Seigneur est un peuple céleste. Soyons reconnaissants que pour les Juifs et les Gentils, la situation ait changé. L'oeuvre du Seigneur Jésus Christ au Calvaire a créé une situation totalement nouvelle. Quand nous croyons que le Seigneur Jésus est mort sur la croix pour nous, nous a purifié de nos péchés et nous a rendu capables de nous tenir devant un Dieu juste et saint, alors nous obtenons une vie nouvelle. Dans ce monde, « tous ont péché » Romains 3:23. L'apôtre Paul explique, très soigneusement, notre position dans sa lettre aux Romains. Lisons au chapitre 6, par exemple : « Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés pour le Christ Jésus, nous avons été baptisés pour sa mort ? Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême, pour la mort, afin que, comme Christ a été ressuscité d'entre les morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. » Romains 6:3-4; « celui qui est mort est justifié du péché » v 7; « De même vous aussi, estimez-vous vous-mêmes comme morts au péché, mais comme vivants à Dieu dans le Christ Jésus. » v 11. Lorsque nous recherchons le pardon des péchés et recevons le salut par la foi à l'oeuvre de Christ sur la croix, notre ancienne vie de séparation d'avec Dieu a été réglée et une vie nouvelle a commencé en Christ. Colossiens 3:3 nous dit : « car vous êtes morts, et votre vie est cachée avec le Christ ». Nous voyons donc que notre ancienne vie de péché a été réglée une fois pour toute par l'oeuvre du Seigneur Jésus Christ.

Les Ecritures nous disent aussi dans quelle nouvelle position nous avons été placés :

« Dieu ... alors même que nous étions morts dans nos fautes, nous a vivifiés ensemble avec le Christ ... et nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes dans le Christ Jésus » Ephésiens 2:5-6. Notre place est maintenant avec Christ dans les lieux célestes, en dehors de ce monde. « Ainsi, vous n'êtes plus étrangers ni

gens de passage, mais vous êtes concitoyens des saints et gens de la ayant été édifiés sur le fondement des apôtres et maison de Dieu, prophètes, Jésus Christ lui-même étant la pierre d'angle; c'est en lui que tout l'édifice, bien ajusté ensemble, grandit pour être un temple saint dans le Seigneur; c'est en lui que, vous aussi, vous êtes édifiés ensemble, pour être une habitation de Dieu par l'Esprit. » Ephésiens 2:19-22. Nous sommes unis avec Christ et nous sommes séparés du monde et de ses séductions. L'apôtre, en écrivant aux Philippiens, dit à nouveau : « Car notre cité à nous se trouve dans les cieux, d'où aussi nous attendons comme Sauveur le Seigneur Jésus Christ » Philippiens 3:20. Nous sommes maintenant motivés, non par les choses de la terre, mais par notre citoyenneté céleste. Nous avons été placés dans un autre plan, nos pensées et nos actions sont guidées par Celui qui nous a sauvés et non par le monde. Nous avons donc une responsabilité comme nous l'avons mentionné ci-dessus.

L'apôtre nous rappelle « estimez-vous vous-mêmes comme morts au péché, mais comme vivants à Dieu dans le Christ Jésus. » Romains 6:11. Nous avons tout ce dont nous avons besoin pour vivre la vie chrétienne dans notre Seigneur Jésus Christ. Le monde ne peut rien nous offrir.

Il y a d'autres changements qui ont eu lieu suite à la mort du Seigneur Jésus Christ.

1. Les moyens de la bénédiction ont changé. Israël vivait sous la loi. Tout ce que l'Israélite pouvait faire pour plaire à Dieu était d'obéir à la loi et il ne pouvait jamais y arriver. L'apôtre Paul écrivait aux Romains : « Or nous savons que tout ce que dit la Loi, elle le déclare à ceux qui sont sous la Loi, afin que toute bouche soit fermée et que tout le monde soit coupable devant Dieu. C'est pourquoi personne ne sera justifié devant lui par des oeuvres de loi, car par la Loi vient la connaissance du péché. » Romains 3:19-20. Le croyant n'est plus assujetti à la loi parce qu'il a reçu les bénédictions du salut par grâce, la faveur imméritée de Dieu envers l'homme : « Car la Loi fut donnée par Moïse ; la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ. » Jean 1:17. Après avoir déclaré que « tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu. » Romains 3:23, Paul continue : « Tous ceux qui croient ... sont justifiés gratuitement par sa grâce, par la rédemption qui est dans le Christ Jésus, lui que Dieu a présenté pour propitiatoire, par la foi en son sang ... en vue de montrer

- sa justice dans le temps présent, de sorte qu'il est juste et qu'il justifie celui qui est de la foi en Jésus. » Romains 3:24-26. C'est seulement par ce que Dieu a fait par le moyen de notre Seigneur Jésus Christ que nous avons reçu le salut en mettant notre confiance en Lui. C'est une pure grâce et il n'y a rien de nous-mêmes.
- 2. Les relations ont changé. Israël ne connaissait que Jéhovah, l'Eternel mais seulement d'une manière distante. Tout ce que les israélites apprenaient de Lui dépendait de ce qu'Il voulait leur révéler. Nous avons déjà considéré le changement entre la communion qu'avait Adam avec Dieu et la nouvelle situation qui a résulté de l'apparition du péché. Mais le croyant est maintenant introduit dans une relation particulière avec le Père. Nous avons un accès direct avec le Père : « tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. » Jean 16:23. Le Seigneur a demandé : « Père saint, garde-les en ton nom que tu m'as donné » Jean 17:11. Nous avons donc un accès direct au Père et nous sommes assurés de l'intérêt qu'Il porte à chaque croyant. En conséquence, nous sommes adoptés dans cette relation de famille et nous « crions : Abba, Père ! » Romains 8:15
- 3. Les attitudes ont changé. Il n'était jamais permis à l'Israélite de s'approcher de la présence de Dieu. Il devait rester à l'extérieur du tabernacle, seuls les sacrificateurs y entraient pour effectuer leur service. Le grand souverain sacrificateur, une fois par an, entrait dans le lieu très saint avec du sang qui était placé sur le propitiatoire, pour l'expiation des péchés, d'abord pour lui-même et ensuite pour tout le peuple. Une personne avait toujours de la crainte quant à sa position devant un Dieu saint. Maintenant, il y a un changement d'attitude parce que le croyant est amené dans une relation proche avec le Père et qu'il comprend mieux les buts de Dieu. La connaissance du salut ainsi que toutes les bénédictions à venir, doivent amener nos coeurs à la reconnaissance envers un tel Dieu d'amour et ensuite à l'adoration en nous prosternant devant notre Père et en Lui exprimant notre gratitude pour ce qu'Il a fait pour nous.